

48 000

personnes sont sans-abri  
ou en risque d'expulsion en Belgique

PLUS D'INFO



+ 50 000

personnes sont en attente  
d'un logement public, à Bruxelles

PLUS D'INFO



100 000

ménages, en Wallonie

18

années d'attente, voire plus, pour  
un logement de 4 chambres et plus,  
à Bruxelles

PLUS D'INFO



56 %

d'augmentation  
du prix des appartements en Wallonie,  
entre 2010 et 2023

## Soutien à la lutte

Le logement, un droit pour tous·tes !

La crise du logement nous concerne tous·tes ! Il est urgent d'agir pour un accès à un logement digne et abordable. Ne restons pas spectateur·rice·s, mobilisons-nous dès maintenant !

### ● 29.03 > 06.04.2025 ●

La semaine Woon Actie/Action Logement se déploie aux quatre coins de la Belgique. Associations, collectifs et militant·e·s du droit au logement organiseront des actions variées pour dénoncer les injustices et révéler les mécanismes du non-droit au logement.

### ● 06.04 > grande manifestation ●

Faisons entendre notre voix pour exiger un véritable accès au logement pour tous·tes ! Et la lutte ne s'arrêtera pas là : partout, tout le temps, nous continuerons à revendiquer ce droit fondamental.

**Retrouvez toutes les actions  
et comment vous impliquer toute l'année**



**Citoyenneté & Participation ASBL**

Avenue des Arts, 50\6 - 1000 Bruxelles  
Rue du Lombard, 8 - 5000 Namur

**info@cpcp.be | www.cpcp.be | 02 318 44 33**

N° d'entreprise : 0409 117 690 | RPM Bruxelles | BE67 31016586 0487

**Citoyenneté & Participation,**  
dans le cadre de sa thématique Lieux de vie & Espace public

# LOGEMENTS SOUS PRESSION



En Belgique, le droit au logement est un droit fondamental. Il reconnaît à chaque individu le droit de disposer d'un logement décent, adapté à ses besoins et à ses ressources. Sa mise en œuvre reste cependant un défi en Belgique. De trop nombreuses personnes sont encore confrontées à des difficultés de logement.

### Ce droit implique plusieurs aspects

**La qualité du logement** : il doit être salubre, sûr et confortable MAIS parfois les moisissures se revendiquent être des œuvres d'art digne de Jackson Pollock

**L'accessibilité financière** : le coût du logement ne doit pas être un obstacle pour les personnes à faible revenu MAIS les logements accessibles sont aussi rares que des places de parkings gratuites à Bruxelles !

**L'adaptation aux besoins** : le logement doit être adapté à la taille du ménage, à l'âge et à la situation de ses occupants MAIS heureusement mon propriétaire m'a rassuré en me disant qu'un petit logement était plus facile à chauffer. Ouf !

### Voici quelques témoignages recueillis lors de nos rencontres en éducation permanente

“ Je m'appelle Annie, j'ai 84 ans et j'ai récemment été diagnostiquée avec la maladie d'Alzheimer. Il n'a pas été possible de trouver une place en maison de repos dans ma localité. Je me retrouve loin de ma famille, résultat mes enfants ont plus de difficultés à venir me voir. ”

“ Ismaël, actuellement je suis en détention pour encore 18 mois. J'essaie de préparer au mieux ma sortie, mais les portes du logement semblent totalement fermées. Imaginez-vous un jeune, d'origine arabe, sans travail et détenu... Quelles sont mes chances de trouver un logement à ma sortie et de me réinsérer dans la société ? À la sortie, seule la rue m'attendra ! ”

“ Je m'appelle Jade (30 ans) et je suis maman de trois enfants. Pendant des années, j'ai subi de nombreuses violences conjugales. Pour nous protéger, nous avons « atterri » dans une maison maternelle avec mes enfants. J'ai l'impression de repartir à zéro dans ma vie alors que mon ex-compagnon habite toujours la maison familiale. Quelle injustice ! ”

“ J'ai 29 ans, je m'appelle Denis et je dors en abri de nuit depuis plusieurs mois. Mon assistante sociale m'aide à avancer, mais ses arrêts répétés ralentissent mon dossier. En journée, je suis une formation dans le bâtiment, mais difficile de rester concentré sur un chantier quand on passe ses nuits dans des conditions précaires et qu'on réfléchit à comment survivre un jour de plus... ”

“ Léo, 42 ans, j'habitais un petit appartement dans le centre de Bruxelles-Ville. Arrivée à la fin de mes trois ans de bail, mon propriétaire m'a dit qu'il ne le renouvelerait pas. J'ai fini par trouver à Jette, plus cher pour plus petit. Mon ancien appartement a été mis en location sur Airbnb pour 90€ la nuit. Autant dire que mon ancien propriétaire gagne beaucoup plus d'argent comme ça qu'avec mon loyer mensuel de 600 euros. ”